

EXCELSIOR

EL PERIÓDICO DE LA VIDA NACIONAL

NACIONAL

JUEVES 5 DE SEPTIEMBRE DE 2019



Esencial

Daniel Aceves Villagrán

danielacevesv@yahoo.com.mx

Fuerza Migrante

- Es un movimiento binacional que impulsa el empoderamiento colectivo de los migrantes promoviendo su participación cívica.
- Se forja al reconocer problemáticas como la xenofobia.

La estabilidad sociopolítica y económica de México se reconoce por los miles de millones de dólares en remesas que anualmente recibe nuestro país por parte de migrantes, en su mayoría provenientes de los Estados Unidos de Norteamérica. En esa latitud y en el marco social, Fuerza Migrante se ha constituido como un movimiento binacional que impulsa el empoderamiento colectivo de los migrantes, promoviendo su participación cívica en los Estados Unidos y en México.

De acuerdo con la Current Population Survey (Encuesta de Población Actual), se estima en más de 38 millones de personas residentes en Estados Unidos de origen mexicano. Existe, en consecuencia, un capital electoral que bien puede definir las elecciones venideras a finales de año 2020, en donde se perfila la no deseada reelección de **Donald Trump**.

Hay una deuda histórica con los migrantes, que han dado viabilidad social y económica a millones de familias mexicanas.

3 MIL ORGANIZACIONES

de migrantes de origen mexicano en EU.

En este contexto, en los Estados Unidos se contabilizan más de 3 mil organizaciones de migrantes de origen mexicano; de ahí la necesidad de aglutinar y transversalizar las actuales en torno a objetivos comunes que dignifiquen a la comunidad mexicana, importante fracción poblacional en el desarrollo económico de las dos naciones.

En este sentido, el activismo generado por don **Jaime Lucero** y **Avelino Meza** ha tenido además trascendental respuesta en organizaciones del deporte mexicano, como es el caso del Consejo Mundial de Boxeo y su titular **Mauricio Sulaimán**, medallistas olímpicos de México y equipos profesionales como Pericos de Puebla en beisbol.

Se trata de colectivos que contribuyen a la autoestima, por el éxito de los deportistas mexicanos, que con base a sus hazañas y logros exponen la mejor versión de los valores como la disciplina, perseverancia y excelencia.

Fuerza Migrante, entre otros desafíos, se encamina a trascender en temas de salud, seguridad, educación, justicia y reforma migratoria, entre otras asignaturas mediante la presencia político-electoral, para que la comunidad mexicana interactúe en el ámbito legislativo de los dos países. Esta organización se forja al reconocer problemáticas comunes, como al rechazo a expresiones de odio y xenofobia.

Cabe destacar que la Secretaría de Relaciones Exteriores de México ubica un escenario de realidad, en el que nuestros paisanos residentes en Estados Unidos lo que buscan es mantener un estatus migratorio que les permita continuar trabajando y estudiando en beneficio de sus familias de los dos lados de la frontera. Hay una deuda histórica con los migrantes que, con su esfuerzo, desgaste físico y emocional han dado viabilidad social y económica a millones de familias mexicanas, no obstante, no se ha interrumpido el ciclo intergeneracional de la pobreza. Llegó el momento de rendir un reconocimiento a estos millones de héroes anónimos que se saben binacionales por nacimiento, adopción y también por necesidad, sentimiento y circunstancia.